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ГОД УГЛУБЛЕНИЯ ИНТЕГРАЦИИ 
И УКРЕПЛЕНИЯ СОТРУДНИЧЕСТВА

В преддверии се год няш не го саммита ЕА ЭС руководители правительств согласовали в Ере ва не 
до ку мент по формированию единого рын ка нефти и не фтеп ро дук тов

20 мая в Ере ва не 
сос то я лось оче ред ное 
заседание Евразийского 
межправительственного 
со ве та, для участия в ко то ром 
в столицу Армении прибыли 
премь ер-министры России — 
Дмитрий Мед ве дев, Беларуси — 
Анд рей Ко бя ков, Ка зах ста на — 
Карим Масимов, Кыр гыз ста на — 
Со о рон бай Жэ эн бе ков, а 
так же пред се да тель коллегии 
Евразийской экономической 
комиссии (ЕЭК) Тигран Саркисян. 
Встре ча в под об ном сос та ве 
прош ла в Ере ва не впер вые.
До на ча ла заседания, гос тей принял 
президент Армении Серж Сарг сян, ко то-
рый выразил уве рен ность в его резуль-
тативности.

«Мы все вступили в Евразийский 
экономический со юз, исходя из наших 
экономических интересов, исходя из 
интересов наших граж дан. Очень важ но, 
что бы принимаемые решения были ося-
за е мы для бизнес-сре ды, для каж до го 
по ку па те ля то ва ров и заказчика услуг. 
Я считаю, что для достижения этой 
цели са мым важ ным воп ро сом яв ля ет ся 
устранение барь е ров, технических барь-
е ров, ко то рые пре пят ству ют сво бод но-
му передвижению то ва ров и услуг, тем 
са мым снижая экономический эф фект от 
интеграционных про цес сов», — ска зал 
президент Республики Армения.

Заседание вна ча ле прош ло в уз ком, а 
за тем в расширенном сос та ве, его участ-
ники в преддверии встречи президентов 
стран ЕА ЭС постарались снять большин-
ство воп ро сов, свя зан ных с дальнейшим 
развитием Евразийского экономического 
со ю за и вынести на уро вень глав го су-
дарств лишь большие стратегические 
воп ро сы даль ней ше го развития.

Присутствующих поприветствовал 
премь ер-министр Армении Овик Аб ра-
мян, ко то рый отметил, что на дан ном 
эта пе развития ЕА ЭС есть позитивная 
динамика становления общего рын ка то-
ва ров и услуг.

«В рам ках ЕА ЭС уже соз да на солид-
ная до го вор ная ба за, от ра ба ты ва ют ся 
алгоритмы взаимодействия. Сог ла со-
ван ное движение в этом рус ле не сом-
нен но вне сет свой вклад в социально-
экономическое развитие наших стран, 
повысит уро вень конкурентоспособности 
наших экономик и сте пень их вовлечен-
ности в мировую экономику», — заявил 
армянский премь ер.

Премь ер-министр отметил важ ность рас-
ширения меж ду на род но го и мно го фор-
мат но го взаимодействия, бо лее тес но го 
тор го во-экономического сотрудничества 
ЕА ЭС с от дель но взятыми странами, что 
позволит вывести ЕА ЭС на бо лее высо-
кий уро вень развития. В этом кон текс-
те он выделил пра во вое закрепление 
сотрудничества ЕА ЭС с Китаем, ко то рое 
позволит не толь ко увеличить объем 
торговли, но и привлечь инвестиции 
под круп ные инфраструктурные про ек-
ты, диверсифицировать логистические 
возможности. В этом све те г-н Аб ра мян 
отметил важ ность ра бо ты по сопряже-
нию евразийского про ек та и инициативы 
Китая по созданию Экономического по-
яса Шел ко во го пути, ко то рый свя жет 
Ев ро пу и Азию различными маршрутами, 

как че рез стра ны ЕА ЭС, в том числе и 
Армению, так и че рез Иран и Индию. По 
сло вам О.Аб ра мя на, имея исторический 
опыт и яв ля ясь единственной стра ной 
в ЕА ЭС, ко то рая об ла да ет су хо пут ной 
границей с Ираном, Армения го то ва реа-
лизовать этот про ект. Он так же за тро нул 
воп рос формирования общих рын ков в 
ЕА ЭС, функционирование ко то рых по-
зволит снять еще существующие барь е-
ры на пути движения то ва ров, нарастить 
тем пы и объемы экономического сотруд-
ничества меж ду государствами, под черк-
нул значимость принятия Концепции 
формирования общих рын ков нефти и 
не фтеп ро дук тов.
«мы вы сту па ем за принятие сог ла со ван-
ных к заседанию про ек тов до ку мен тов, 
ко то рые ох ва ты ва ют различные сфе ры 
на ше го взаимодействия в ЕА ЭС», — от-
метил премь ер-министр Республики 
Армения.
В свою оче редь пред се да тель прави-
тельства Российской Федерации Дмитрий 
Мед ве дев поблагодарил ар мян скую 
сто ро ну за прием, гостеприимство и 
создание благоприятной сре ды для ра-
бо ты. Он отметил важ ность периодиче-
ского проведения встреч с точки зрения 
активизации интеграционных про цес сов 
и решения пост авлен ных за дач. Дмитрий 
Мед ве дев отметил необходимость укре-
пления до го вор но-пра во вой ба зы со ю за, 
по лно го обеспечения сво бод но го движе-
ния то ва ров, услуг, капитала и ра бо-
чей силы и устранения еще имеющихся 
барь е ров и ограничений, формирования 
единых рын ков в приоритетных сфе рах 
экономики. Премь ер-министр России 
отметил так же важ ность ско рей ше го 
принятия Та мо жен но го ко дек са ЕА ЭС, 
что обеспечит для бизнес-сообщества 
по ня тное, пред ска зу е мое и благопри-
ятное за ко но да тель ное по ле. Дмитрий 
Мед ве дев счел необходимым отметить 
развитие тор го во-экономических свя зей 
с основными партнерами, в том числе 
Китаем, Вьет на мом и другими государ-
ствами Юго-Вос точ ной Азии.
Премь ер-министр Республики Ка зах стан 
Карим Масимов озвучил предложение 
Ка зах ста на объявить 2016 год клю че вым 
в развитии экономических отношений 
и расширении интеграционных про цес-
сов с третьими странами. Он отметил 
важ ность осуществления странами ЕА ЭС 
сво бод ной торговли с такими государ-
ствами, как Индия, Египет, Иран и др. По 
сло вам Масимова, ЕА ЭС был соз дан как 
отк ры тое экономическое сообщество, а 
по то му нуж но де лать ак цент на техноло-
гическом развитии и привлекательности 
инвестиций.

Премь ер-министр Беларуси Анд рей 
Ко бя ков в сво ем выступлении отметил 

пер во о че ред ность Концепции формиро-
вания общих рын ков нефти и не фтеп ро-
дук тов и важ ность принятия Та мо жен но-
го ко дек са Евразийского экономического 
со ю за.

По сло вам премь ер-министра Кыр гыз ста-
на Со о рон бая Жэ эн бе ко ва, для Кыр-
гыз ста на це ле вая и по сле до ва тель ная 
ра бо та по сотрудничеству со странами 
ЕА ЭС яв ля ет ся пер во о че ред ным направ-
лением. Он отметил, что его стра на на-
ме ре на активно осуществлять необходи-
мые ра бо ты для укрепления евразийской 
интеграции, во взаимодействии найти 
но вые направления для повышения 
конкурентоспособности и воз мож нос тей 
экономик го су дарств ЕА ЭС.

В хо де заседания гла вы правительств го-
су дарств — чле нов ЕА ЭС обсудили око ло 
де сят ка воп ро сов развития даль ней ше го 
сотрудничества в рам ках ЕА ЭС. 
В частности, были рас смот ре ны Кон-
цепция формирования общих рын ков 
нефти и не фтеп ро дук тов ЕА ЭС, воп ро-
сы применения положений Про то ко ла 
о скоординированной (сог ла со ван ной) 
транс порт ной политике, про ек ты реше-
ний Евразийской экономической комис-
сии, от чет о зачислении и распределе-
нии сумм ввоз ных та мо жен ных пошлин 
меж ду бюджетами го су дарств — чле нов 
Евразийского экономического со ю за в 
2015 го ду, сроки подготовки До го во ра о 
Та мо жен ном ко дек се ЕА ЭС и др.
По итогам заседания были одоб ре ны и 
подписаны вы ше у ка зан ные до ку мен-
ты, ко то рые за креп ля ют сотрудничество 
го су дарств — чле нов ЕА ЭС в многочис-
ленных сфе рах экономики. Был так же 
подписан до ку мент о проведении пе ре-
го во ров вок руг заключения соглашения 
о тор го во-экономическом сотрудниче-
стве меж ду Евразийским экономическим 
со ю зом и его государствами-членами, с 
од ной сто ро ны, и Китайской На род ной 
Республикой, с дру гой сто ро ны.
Бы ло ре ше но провести следующее засе-
дание Евразийского межправительствен-
ного со ве та 12 авгус та в Сочи.
По сле заседания гла вам правительств 
ЕА ЭС бы ла предс тав ле на система 
элект рон но го управления маркировкой 
произведенных в Республике Армения и 
импортированных то ва ров.
По завершении заседания Евразийского 
межправительственного со ве та, пе ред 
представителями СМИ с заявлениями по 
итогам заседания выступили пред се да-
тель Коллегии Евразийской экономиче-
ской комиссии (ЕЭК) Тигран Саркисян и 
премь ер-министр Республики Ка зах стан 
Карим Масимов.

«Се год ня здесь, в Армении, сос то я лось 
оче ред ное заседание Евразий-

ского межправительственного со ве та. 
Я считаю, что се год ня на Со ве те были 
приняты очень важ ные воп ро сы в пред-
дверии встречи глав го су дарств, ко то рая 
состоится в Аста не. Были оп ре де ле ны 
не ко то рые клю че вые па ра мет ры. 
В первую очередь был сог ла со ван 
про ект на уров не руководителей пра-
вительств по регулированию не фтеп ро-
дук тов. Я считаю, что это один из кра е у-
голь ных до ку мен тов, ко то рый до воль но 
до лго об суж дал ся.

Были об суж де ны воп ро сы и сроки при-
нятия Та мо жен но го ко дек са. Мы се год ня 
приняли решение, что на двух предстоя-
щих заседаниях, ко то рые сос то ят ся 
12 авгус та в Сочи и 28 ок тяб ря в Мин-
ске, мы пост ара ем ся завершить два 
до ку мен та: про ект Та мо жен но го ко дек са 
на ше го Со ю за и ряд других до ку мен тов, 
ко то рые имеют важ ное значение для 
даль ней ше го развития.

Встре ча прош ла в очень конструктив-
ном диалоге, и я уве рен, что это по-
мо жет даль ней ше му развитию на ше го 
со ю за», — заявил гла ва правительства 
Ка зах ста на Карим Масимов.

Пред се да тель Коллегии Евразийской 
экономической комиссии Тигран Сар-
кисян заявил, что 2016 год объявлен 
го дом углубления и расширения тор го-
во-экономических отношений Евразий-
ского экономического со ю за с третьими 
странами и международными экономиче-
скими объединениями.

«И с этой точки зрения пер вый воп-
рос повестки дня, ко то рый об суж дал ся 
се год ня, как мы бу дем вести пе ре го во-
ры с Китайской На род ной Республикой. 
Заключение соглашения о тор го во-
экономических взаимоотношениях меж-
ду Евразийским экономическим со ю зом 
и Китаем имеет принципиально важ ное 
значение для движения именно в этом 
направлении, ко то рое за да но нашими 
президентами. Тот диалог и раз го вор, 
ко то рый сос то ял ся се год ня меж ду ру-
ководителями правительств, поз во ля ет 
констатировать, что у нас есть общее 
понимание, как мы бу дем строить этот 
диалог. Ос нов ная цель — соз дать бо лее 
благоприятные условия для хозяйствую-
щих субъектов и граж дан наших стран. 
И мы уве ре ны, что при правильном вы-
страивании этих отношений есть очень 
серь ез ный потенциал для стимулирова-
ния экономического рос та наших стран.

Вто рой кон цеп ту аль ный до ку мент, ко то-
рый был се год ня окон ча тель но сог ла-
со ван, ка са ет ся формирования единого 
рын ка нефти и не фтеп ро дук тов. На 
прош лом заседании Межп рав со ве та то же 
этот воп рос об суж дал ся. Бы ла отк ры тая 
дискуссия относительно позиций сто рон, 
и мы се год ня мо жем констатировать, что 
достигнуто соглашение по это му до ку-
мен ту. Он бу дет предс тав лен на обсуж-
дение наших президентов на встре че, 
ко то рая состоится в кон це это го ме ся ца 
в Аста не.

На по вест ке дня были воп ро сы, ко то-
рые ка са ют ся раз ных сфер деятельности 
Евразийского экономического прост-
ран ства, соз да ют бо лее благоприятные 
условия для хозяйствующих субъектов. 
Принципиальным до ку мен том яв ля ет ся, 
ко неч но же, Та мо жен ный ко декс. Я мо гу 
вас проинформировать, что по ос нов ным 
принципиальным позициям достигнуты 
кон цеп ту аль ные соглашения. Ос та ет-
ся лишь блок небольших воп ро сов, по 
ко то рым мы договорились продолжить 
обсуждения в Сочи, и мы над еем ся, что 
уже на следующей встре че в Минске 
у нас бу дет окон ча тель ная до го во рен-
ность, и мы мо жем этот до ку мент то же 
утвердить», – отметил пред се да тель ЕЭК 
Тигран Саркисян.

Ирина АБ РО ЯН.

г. Ере ван.

«Был сог ла со ван про ект на уров не 
руководителей правительств 
по регулированию не фтеп ро дук тов. 
Это один из кра е у голь ных 
до ку мен тов, ко то рый до воль но до лго 
об суж дал ся».


